
В субботу, 8 октября, руководство
столицы провело рабочее совещание
на месте строящейся развязки тре-
тьего транспортного кольца у метро
«Беговая».

Отмечено, в частности, что движе-
ние на развязке будет открыто точно
в запланированный срок – к Дню ми-
ра и согласия 4 ноября. А обновлен-
ный тоннель под Ленинградским
проспектом (он расширен с двух до
четырех полос в каждом направле-
нии) откроется даже раньше этого
срока – 29 октября.

В московском зоопарке в вос-
кресенье, 9 октября, открыта после
длившейся более года реконструк-
ции зимняя оранжерея-ротонда в
павильоне «Фауна Индонезии». Те-
перь здесь впервые в России пред-
ставлена уникальная экспозиция
тропических бабочек.

Для их жизни тут есть все усло-
вия. Специальное оборудование
постоянно поддерживает микро-
климат: высокую температуру (+26
- 28 градусов) и относительную
влажность (70-80 процентов). Как
в настоящем тропическом лесу,
здесь несколько раз в сутки идет
дождь, а мощные прожекторы соз-
дают необходимую освещенность.

В Москве с понедельника, 10 ок-
тября, начался регулярный отопи-
тельный сезон. Как сообщили в
МГУП «Мосгортепло», с этого дня
отопление включено во всех жилых
домах.

- Правительство Москвы прини-
мает решение о начале отопитель-
ного сезона, основываясь на ме-
теорологическом прогнозе, - про-
информировали в МГУП «Мосгор-
тепло». – Горожане беспокоились,
что необычно солнечная для октяб-
ря погода заставит отложить пуск
тепла в жилые дома. Но поскольку
по метеопрогнозу в Москве ожида-
ется похолодание, все жилые дома
решено подключить к системе теп-
лоснабжения.

СУББОТА,8.10

ИНФОРМ
БЮРО

В СТОЛИЦЕ –
ПОТЕПЛЕНИЕ

ТРОПИКИ 
В ЦЕНТРЕ СТОЛИЦЫ

ПОНЕДЕЛЬНИК,10.10

Старые усадьбы и мемориаль-
ные комплексы, монастыри и хра-
мы, располагающиеся на особо ох-
раняемых природных территориях,
органично вписаны в ландшафт.
Как сохранить исторические места
в их первозданном виде, не нару-
шая природного окружения? Этой
проблеме была посвящена конфе-
ренция «Природно-культурное и
духовное наследие Москвы и Под-
московья», прошедшая во втор-
ник, 11 октября, в большом зале
Синодальной библиотеки Андреев-
ского монастыря.

Обмен научной информацией и
практическим опытом по комплекс-
ному сохранению уникальных па-
мятников - вот цель, которую стави-
ли перед собой организаторы - со-
вет РАН по охране и изучению куль-
турного и природного наследия, Си-
нодальная библиотека Московского
патриархата, дирекция заказника
«Воробьевы горы» и Комитет по на-
уке и технологиям Москвы.

Три темы стали лейтмотивом
конференции: современные проб-
лемы сохранения природного,
культурного и духовного наследия;
ландшафт как составная часть ду-
ховных центров и исторических
памятников; роль особо охраняе-
мых природных территорий в за-
щите природного, культурного и
духовного наследия.

И ПРИРОДА - 
В НАСЛЕДСТВО

«МС» - Интерфакс 
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КИТАЙСКАЯ ПЧЕЛА КУСАЕТ, МОЖЕТ,
И НЕ СЛАБЕЕ НАШЕЙ, НО МЕД У НЕЕ

ХУЖЕ. А МЫ СВОЕМУ ЛАКОМСТВУ
ДО СИХ ПОР ПРЕДПОЧИТАЕМ САХАР

факты и комментарии
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Чего уж там, даже обла-
датели проездных биле-
тов не испытывают неж-

ных  чувств к контролерам. С
другой стороны, обществен-
ный транспорт - дотационная
сфера городского хозяйства.
То есть чем меньше мы пла-
тим за проезд в автобусе или
трамвае, тем больше мы же
сами, только через бюджет,
выкладываем на содержание
общественного транспорта.
Поэтому контролеры были,
есть и будут. В настоящее вре-
мя в Мосгортрансе работают
около пятисот контролеров. А
зачем же тогда придумали
АСКП - автоматизированные
системы контроля проезда? Та-
ких вопросов в редакцию при-
ходит немало.

- С внедрением АСКП никто и
не собирался ликвидировать
контролеров, - сообщил «МС»
пресс-секретарь ГУП «Мосгор-
транс» Андрей Митрофанов. -
Появление АСКП, на наш
взгляд, себя оправдало. Во-
первых, существенно повыси-
лись сборы. Во-вторых, замет-
но уменьшилось число фаль-
шивых проездных билетов. Но
АСКП не может проверить, пра-
вомерно ли вы пользуетесь
бесконтактными смарт-карта-
ми, вправе ли вы пользоваться
льготой. Нельзя же исключить
ситуацию, когда смарт-карту
вам одолжил родной дедушка
или знакомый студент.  К тому
же у нас хватает умельцев, ко-
торые могут попытаться подде-
лывать билеты и для прохода
через АСКП.

Чтобы появилась возмож-
ность проверять на линии под-
линность смарт-карт, контро-
леров в 2006 году оснастят спе-
циальными переносными авто-
матическими устройствами. К

тому же, когда подобными уст-
ройствами снабдят всех наших
сотрудников, отсутствие тако-
вых приборов будет указывать
на то, что перед вами не конт-
ролер, а самозванец. К этому
добавлю, что контролеры пра-
вомочны проверять наличие
проездных у всех пассажиров.
Ведь нельзя исключить и про-
хода в салон через другую
дверь или под турникетом
АСКП.

А пока упомянутых перенос-
ных автоматических устройств
нет, приходится использовать
все те же удостоверения конт-
ролера. Еще один способ  отли-
чить настоящих контролеров от
жуликов, по  мнению руковод-
ства Мосгортранса, -  одеть
подлинных сотрудников в спе-
циальную форму.  С 1 октября
2005 года в Южном столичном
округе проводится соответству-
ющий эксперимент. На автобус-
ных и троллейбусных маршру-
тах, обслуживающих юг столи-
цы, работает три группы по три-
дцать человек, одетых в фор-
менные куртки разных цветов.

Осенью «модельеры-транс-
портники» предлагают для кон-
тролеров легкие куртки темно-
синего, черного либо темно-зе-
леного цветов. Справа на курт-
ке разместится логотип Мос-
гортранса. Зимой контролеров
экипируют теплыми куртками
аналогичных цветов. Логотип
же поместят на рукав и спину.
В Мосгортрансе рассчитывают,
что сами москвичи определят,
какая цветовая гамма формы
является наиболее удачной.

Свое мнение по этому пово-
ду горожане могут высказать
по телефонам «горячей линии»
- 951-12-58 и 951-14-29.

Владимир
РАТМАНСКИЙ

Уже седьмой год в Москву
съезжаются производи-
тели любимых нами вкус-

ностей, разработчики техноло-
гических новинок - подспорья
для фермеров, другие специа-
листы, имеющие непосредст-
венное отношение к агропро-
мышленному комплексу. В
этом году своим «урожаем»
решили похвастаться более
двух тысяч предприятий из се-
мидесяти регионов нашей
страны. Что интересно, к рос-
сийским производителям ре-
шили присоединиться и ком-
пании из США и Канады.  Экс-
позиция представленной про-
дукции заняла 14 павильонов
ВВЦ, включая открытые пло-
щадки перед зданиями.

В продовольственном па-
вильоне все желающие пробо-
вали хлеб и колбасы, овощи и
фрукты, выпечку и сладости,
молочную продукцию и напит-
ки. Любой из стендов вполне
мог поспорить со сказочной
скатертью-самобранкой: горы
желтого сыра, реки сливок и
молока, острова сладостей... 

В это же время любители
техники обсуждали ее новин-
ки, например комбайн «Сад-
ко», предназначенный для ра-
бот в различных климатиче-
ских зонах, или машину «Ер-
мак» - один из самых мощных
комбайнов в нашей стране
производительностью 19 тонн
зерна в час.

Надо сказать, что в этом го-
ду Москва не только принима-
ла гостей, но и радовалась
своим достижениям. Напри-
мер, под выставку продукции
столичных предприятий был
выделен целый этаж павильо-
на № 69. Оно и понятно, для
стимулирования развития аг-
ропромышленного комплекса
столицы принята целевая про-
грамма интеграции москов-
ских предприятий продоволь-
ственного комплекса с сель-
хозпроизводителями регионов
России на 2004-2006 годы. Эта
программа определяет фор-
мирование собственного сель-
скохозяйственного производ-
ства и обеспечение гарантиро-

ванных поставок продовольст-
вия в Москву. Благодаря ей ко-
личество агрохолдингов, соз-
даваемых московскими опто-
выми и перерабатывающими
предприятиями, должно воз-
расти до двадцати, а количест-
во входящих в них предпри-
ятий АПК - до ста.

По словам мэра Москвы
Юрия Лужкова, присутство-
вавшего на открытии выстав-
ки, Москва старается закупать
товары у отечественного про-
изводителя. Для этого были
установлены хорошие парт-
нерские отношения с  Курской,
Калужской, Вологодской, Вла-
димирской, Брянской и други-
ми областями. Ко всему проче-
му, правительство Москвы
разработало проект закона о
продовольственной безопас-
ности города. Его собираются
принять в ближайшее время. А
для обеспечения этой самой

безопасности сегодня город
закупает продовольствие по
государственным городским
целевым программам, разви-
вает материально-техниче-
скую базу оптового продо-
вольственного комплекса. В
текущем году региональные
интегрированные хозяйства
поставят на московский рынок
более ста тысяч тонн мяса и
мясопродуктов (30 процентов
от общих объемов завоза из
регионов России), 150 тысяч
тонн овощей (50 процентов),
60 тысяч тонн картофеля (30
процентов).

Все это обсуждалось во вре-
мя многочисленных брифин-
гов и круглых столов, прохо-
дивших в рамках выставки.
Что ж, будем надеяться, что в
следующем году «Золотая
осень» принесет еще более
внушительный урожай.
Мария КОЛЫВАНОВА

Настоящим праздником,
по мнению москвичей,
стала в этом году медо-
вая ярмарка в Коломен-
ском.

-На нашей ярмарке торговали
только производители, не было
ни одного перекупщика, - гово-

рит президент Российского национально-
го союза пчеловодов Арнольд Бутов. - И
приехали в этом году в Москву 852 участ-
ника, для сравнения: в прошлом году их
было 470.

- Как вы отыскиваете участников? -
спрашиваю я.

- Очень просто. Они - члены нашего со-
юза, общественной организации, в кото-
рую объединились пчеловоды, - говорит
Арнольд Георгиевич, зоотехник и эконо-
мист по образованию, сам хозяин пасек в
Туле и Звенигороде. – Вообще Россия
всегда славилась пчеловодством, в ста-
рое время за нашим воском и медом в
мире очереди выстраивались. И союз
пчеловодов в России был. Но в 1929 году
образовали Росколхозпчеловодсоюз.

- Сейчас все пасеки частные?
- Да, конечно. Вообще пчеловодство,

на мой взгляд, спасло многие сельские
районы страны, где сейчас страшная без-
работица, заниматься людям нечем. А
разведение пчел – вполне доступное за-
нятие, не требующее больших вложений
средств, и база есть – луга обширные.

- Проблема сбыта у производителей
существует?

- Да, с этим сложно. Приезжают пере-
купщики, предлагают грабительские це-
ны – 25-30 рублей за килограмм меда, а
его себестоимость – 120-140 рублей. Та-
кая политика ведет к разорению произво-
дителя. Вообще, на мой взгляд, поднять
наше сельское хозяйство можно только
искоренением перекупщиков. Почему бы
не устраивать такие ярмарки и для отече-
ственных производителей мяса, овощей?
Но влияния федеральной политики в
этом деле мы не ощущаем. А вот москов-
скому правительству и префектуре Юж-
ного округа за поддержку спасибо.

- Производители, торгующие на ярмар-
ке, довольны?

- Конечно, для них это выгодно. Ведь,
несмотря на то что сейчас уже по всей
России устраиваются и районные, и рес-
публиканские ярмарки, у Москвы все-та-
ки покупательная способность выше. Пе-
рекупщики, ясное дело, недовольны, они
теперь переключились на дешевый ки-
тайский мед.

- А он хуже?
- Безусловно. В Китае просто другой

биологический вид пчел – апицерана, они
производят мед худшего качества, - разъ-
ясняет А. Бутов.

- Если у нас такой хороший мед, мо-
жет, есть возможность выйти и на зару-
бежный рынок?

- Мы занимаемся этим вопросом. Не-
давно участвовали во всемирном кон-
грессе пчеловодов в Дублине. Проходила
там и выставка. От России приехали 13
пчеловодов, мы на это мероприятие 200
тысяч евро затратили. Конечно, призовых

мест нам не дали, их присудили амери-
канцам и ирландцам, но во время дегу-
стации у нашего стенда толпилось столь-
ко народу, что пройти было невозможно.
Сразу 48 стран изъявили желание приоб-
ретать у нас мед. Но мы не торопимся.
Несмотря на то что в состоянии произво-
дить до 1 миллиона тонн меда в год, хо-
тим сначала насытить внутренний рынок,
да и посмотреть надо, какие цены нам
предложат зарубежные партнеры. Вооб-
ще же у нас в стране пока что меда по-
требляют мало: например, немец съедает
3,6 кг меда в год и 6 кг сахара, а россия-
нин – 800 г и 36,6 кг соответственно. Так
что надо менять структуру питания. 

...Москвичи в этом году и меняли ак-
тивно: каждые пять минут бесплатный
ярмарочный автобус, битком набитый,
подвозил партию покупателей и забирал
уже отоварившихся. Вообще во время яр-
марки, кажется, все Коломенское пропи-
талось медовым духом. 

Ольга МАТВЕЕВА

КОНТРОЛЕРОВ 
ПРИОДЕЛИ

ЯНТАРНАЯ ЭНЕРГИЯ ЛЕТА

СКАТЕРТЬ-САМОБРАНКА

Несмотря на то что золотая осень потихоньку сдает свои
позиции холодам, работники сельского хозяйства в честь
своего профессионального праздника решили продлить
теплые денечки. В выходные во Всероссийском выставоч-
ном центре начался своего рода праздник урожая, органи-
зованный Министерством сельского хозяйства РФ, прави-
тельством Москвы, Российской академией сельскохозяйст-
венных наук и Агропромышленным союзом России. Здесь
открылась традиционная выставка «Золотая осень», на ко-
торой представлена вся система агропромышленного про-
изводства - от поля до прилавка.
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